

turno
PM

Israel lanza
nuevo ataque
contra civiles
y mueren seis
niños en Gaza >4



LUNES

14.07
2025



KAISER

CON ESTEROIDES

Acompañado por Patricia Maldonado y el ex carabinero Claudio Crespo, la proclamación presidencial de Johannes Kaiser estuvo

marcada por un tono beligerante y por la comparación de Jara con “Bachelet con esteroides”.>2

Las esquirlas del debut presidencial de Kaiser: Jara, Bachelet y una derecha tensionada

El lanzamiento presidencial de Johannes Kaiser no pasó inadvertido. Entre referencias al himno nacional, críticas al feminismo y dardos a Jeannette Jara, el diputado busca competir por los votantes de José Antonio Kast.

Sin duda no fue un fin de semana tranquilo para Johannes Kaiser, quien fue proclamado oficialmente como candidato presidencial del Partido Nacional Libertario (PNL). Entre cánticos de la tercera estrofa del himno nacional, el parlamentario aprovechó la ocasión para desmentir los rumores de que se bajaría de la carrera a La Moneda.

La ceremonia se realizó en el centro de eventos Espacio Riesco, en Huechuraba, y contó con la presencia de figuras como Patricia Maldonado y el ex carabinero acusado de disparar perdigones que dejaron ciego a Gustavo Gatica, Claudio Crespo, además de los diputados Gloria Naveillán, Cristian Labbé, Gonzalo de la Carrera, Cristóbal Urruticoechea y Leonidas Romero.

Uno de los momentos que más llamó la atención del evento fue su directa alusión a la figura de la ex presidente Michelle Bachelet, prometiendo eliminar la reforma tributaria y la reforma educacional que se aprobaron durante su mandato.

El fantasma de Bachelet

La retórica beligerante no paró ahí. Kaiser no dudó en apuntar sus dardos contra la carta presidencial del oficialismo, Jeannette Jara (PC) a quien calificó como “Bachelet con esteroides”.

Fiel a su estilo, con un lenguaje polarizante, el diputado emplazó a la ex secretaria de Estado y su relación con Bachelet: “No venga ahora a darle besitos a quien lo único que promete es continuar con su trabajo de demolición de la institucionalidad chilena”.

La comparación causó confusión sobre qué quiso decir, pero la diputada Naveillán señaló que el candidato “fue súper claro”. En ese sentido, explicó a *Turno PM*

La ministra de la Mujer acusó que Kaiser y Kast tienen un juego donde uno parece moderado, pero no lo es.



COMPARACIÓN

Desde el PC dicen que Kaiser busca no desaparecer y que su arremetida logró que todos hablen de él.

que “se refería a que los gobiernos de Michelle Bachelet destruyeron la educación y la economía en Chile, producto de la reforma tributaria y la reforma educacional, y que un eventual gobierno de Jeannette Jara probablemente haría eso y mucho más”.

Los guiños a los emblemas nacionales no faltaron, por lo que no es de extrañar que explicitara que

“vamos a terminar con los comunistas comiendo una manzana y teniendo una hoja de parra para vestirnos”.

Al respecto, Naveillán reivindicó los dichos del candidato, agregando que “de partida, el himno nacional tiene seis estrofas. Nosotros cantamos una, pero podríamos haber cantado las seis”.

El líder de extrema derecha también afirmó: “Nosotros no glorificamos la pobreza; valoramos a los ricos, y los valoramos tanto que deseamos que todos los pobres de este país puedan volverse ricos”.

Sobre este último punto, Naveillán indicó que “acá lo importante, más que la plata, es la gente, la que sale a la calle y la que, de alguna manera, se preocupa de poder sacar adelante la campaña como aporte humano”.

Kaiser vs. Orellana

La comparación entre Jara y Bachelet no pasó desapercibida para la ministra de la Mujer, Antonia Orellana, quien sostuvo que las descalificaciones hacia las mujeres por parte del diputado son “parte de su registro habitual”.

Incluso, metió a Kast en la dis-

cusión, postulando que “hay un sabio juego de piernas entre los dos candidatos de la ultraderecha, en donde uno dice tal nivel de barbaridades que el otro parece moderado, cuando no lo es”.

En respuesta a la ministra, Kaiser fue duro y cargó este lunes diciendo que “debería impedir o preocuparse más de que no violen mujeres debajo de sus narices, en vez de andar interpretando o participando del proceso electoral y más encima demostrando una falta de comprensión auditiva”.

Sobre una supuesta táctica en favor de Kast, aclaró que “yo no ando diseñando lo que digo o no en función de terceras personas”.

En esa misma línea, la diputada Naveillán opinó que desde el gobierno “están un poquito desesperados” y que no amerita darle importancia a los dichos de Orellana. “Sobre todo viniendo de una ministra que, en el caso de denuncias gravísimas por la Ley Karin, por maltrato a mujeres de personas de este gobierno o cercanas a este gobierno, ha guardado un increíble silencio”, argumentó.

La “política ficción” de Kast

El candidato presidencial del Partido Republicano, José Antonio Kast, marcó diferencias respecto de los dichos de Diego Paulsen, jefe de campaña de la abanderada de Chile Vamos, Evelyn Matthei. “Nuestro adversario político es un mal gobierno (...) Y nuestro adversario electoral es José Antonio Kast”, señaló el asesor.

En respuesta, el líder republicano sostuvo que “nuestros adversarios políticos y electorales no están en la oposición: son Jeannette Jara y los sucesores de este fracasado gobierno”. Sin embargo, dentro de la coalición de Matthei, las palabras no fueron del todo bien recibidas.

“La gente tiene clarísimo que Chile Vamos invitó hasta último minuto a hacer unas grandes primarias. También pedimos una lista unitaria, y eso fue imposible. Así que es bien curioso hablar de unidad, pero entendida solo como la unidad de un sector, no del bloque completo. Me parece que Kast está aprovechando las palabras de Diego Paulsen, sacándolas de contexto para victimizarse”, analizó la diputada Ximena Ossandón (RN) en conversación con *Turno PM*.

La parlamentaria también recalcó que las declaraciones del generalísimo del comando son, ante todo, profundamente acertadas: “Pensar que habrá dos candidatos de derecha en segunda vuelta es política ficción. Todos sabemos que, al final, será uno de los nuestros quien compita con Jara en esa instancia”.

□ Sigue en página 3

El día después

Como es de esperar las declaraciones de Kaiser tuvieron repercusiones desde el mundo de la ex ministra del Trabajo. Darío Quiroga, asesor comunicacional que formó parte del comando de Jara durante las primarias, destacó en *Turno AM* que esta arremetida tiene claramente un fin electoral.

“Yo no sé si la palabra esteroides le fluyó, pero marcó un punto y logra que estemos hablando de él. En este instante Johannes Kaiser tiene una necesidad: no desaparecer”, dijo.

El sociólogo remarcó que la puesta en escena, pese a ser simple logra ser “bien efectiva”, ya que es masiva y genera transformar su candidatura en un punto de interés mediático. “Está esperando ‘muscularse’ en estas tres o cuatro semanas de cara a la inscripción”, agregó.

Por otra parte, desde Chile Vamos le bajaron el perfil a los dichos del parlamentario y criticaron el tono que empleó en la instancia. Al respecto, la senadora Ximena Ossandón sostuvo que “Kaiser le habla a su nicho, a su grupo específico. Estamos en democracia, y uno puede estar de acuerdo o no con sus dichos, pero creo que las descalificaciones no aportan. Al contrario, muchas veces terminan victimizando y fortaleciendo a quien está siendo atacado. A esta altura cada uno debe hacerse responsable de lo que dice, y más aún



si se es candidato presidencial”.

El presidente del Partido Republicano, Arturo Squella, hizo un llamado a la cautela tras la comparación de Jara con Bachelet. A su juicio, este tipo de declaraciones no solo elevan innecesariamente el tono del debate político.

En conversación con *Radio*

Universo, el líder de la colectividad indicó que “entiendo lo que quiso decir, pero hay que tener mucho cuidado con las palabras y con las frases que podrían interpretarse como ataques personales”.

Además, precisó que comprende se trató de una compara-

ción desde lo ideológico, pero que “las formas en política hay que tener mucho cuidado, en general uno lo aprende a costalazos”.

Álvaro Ortiz
y Josefa Garrido
□ Turno PM

Matthei no prende

Los abanderados del Partido Comunista y el Partido Republicano, Jeannette Jara y José Antonio Kast, siguen sacando ventaja a los otros candidatos en los sondeos electorales. Este domingo, la encuesta Cadem volvió a mostrar a ambos como claros favoritos, con un 28% y 23% respectivamente en intención de votos espontáneos. Aún así, todavía se pronostica que Jara perdería en cualquier escenario de segunda vuelta.

Respecto a la candidata de Chile Vamos, Evelyn Matthei, nuevamente vio sus números disminuidos, bajando hasta un 9% y apenas sacándole 2 puntos a Franco Parisi del Partido de la Gente. Según Cadem, este es su porcentaje más bajo desde junio de 2023. Cabe destacar que todavía hay un 25% que no sabe qué responder.

#TURNO AM | turno

PRESENTADO POR 15 COSMOS CMS

TEATRO NESCAFÉ DE LAS ARTES

LUNES A VIERNES | 08 AM

Van más de 58 mil muertes: Ejército de Israel lanza nuevo ataque contra civiles y mueren seis niños en Gaza

Israel reconoció el ataque y afirmó que el objetivo era un militante de la Yihad Islámica. El incidente se suma a una serie de bombardeos y alertas humanitarias por la crítica situación de los civiles en Gaza.

Diez personas, entre ellas seis niños, murieron este domingo en un ataque aéreo en el centro de Gaza, mientras esperaban llenar contenedores de agua. Testigos señalaron que un dron disparó un misil contra un grupo que hacía fila frente a un camión cisterna en el campo de refugiados de Al Nuseirat.

Según la BBC, los cuerpos fueron trasladados al hospital Al Awda en Nuseirat, donde también se atendió a otros 16 heridos, incluidos siete menores. El ataque ocurrió en medio de una serie de bombardeos intensificados en la Franja de Gaza, según reportes

médicos locales.

El ejército israelí indicó que el ataque tenía como objetivo a un "terrorista" de la Yihad Islámica, pero un "error técnico" provocó que el misil cayera a decenas de metros del blanco. Las Fuerzas de Defensa de Israel afirmaron que el incidente está bajo revisión y que "lamentan cualquier daño a los civiles no involucrados".

Un video verificado muestra a civiles corriendo para asistir a los heridos, entre ellos niños tendidos junto a bidones amarillos. BBC Verify localizó el sitio del ataque a unos 80 metros al suroeste de la Escuela Secundaria de Nuseirat, cerca de un jardín de infantes y



un camión cisterna previamente identificado por imágenes satelitales.

El Comité Internacional de la Cruz Roja advirtió sobre un aumento "alarmante" en la frecuencia de víctimas masivas en el sur de Gaza. Solo el sábado, el hospital en Rafah recibió 132 pacientes con heridas por armas, de los cuales 31 fallecieron. Desde mayo, el centro ha tratado a más de 3.400 heridos de bala.

El mismo sábado, el hospital Nasser reportó la muerte de 24 personas cerca de un sitio de distribución de ayuda. Testigos afirmaron que soldados israelíes abrieron fuego cuando civiles intentaban acceder a alimentos. Las FDI respondieron que solo se realizaron disparos de advertencia contra supuestas amenazas.

La oficina de Derechos Humanos de la ONU reportó 789 muertes relacionadas con sitios de asistencia en la Franja de Gaza hasta el viernes, incluyendo 615 en zonas

operadas por la Fundación Humanitaria de Gaza (FHG), apoyada por Israel y EE.UU., y 183 cerca de convoyes de la ONU y otras agencias.

A todo esto se suma un ataque del pasado domingo. La Defensa Civil de Gaza confirmó que al menos 29 palestinos murieron por nuevos ataques israelíes. El portavoz Mahmud Basal detalló que entre las víctimas había mujeres y niños fallecidos en bombardeos contra viviendas en Ciudad de Gaza.

Conversaciones de paz estancadas

Las muertes se producen mientras las negociaciones indirectas entre Israel y Hamás cumplen una semana sin avances. Las conversaciones, iniciadas el 6 de julio en Doha con mediación de Qatar, Egipto y Estados Unidos, buscan alcanzar una tregua tras más de 21 meses de conflicto.

En medio de la crisis, ambas partes se acusan mutuamente de obstaculizar los esfuerzos diplo-

máticos. La población civil enfrenta una situación de emergencia, con más de dos millones de habitantes desplazados repetidamente en busca de seguridad.

El sábado, siete agencias de la ONU alertaron que la escasez de combustible ha llegado a niveles críticos. En una declaración conjunta, advirtieron que esto representa "una nueva carga insostenible para una población al borde de la inanición" en Gaza.

Ya van más de 58 mil muertos

Las autoridades sanitarias de la Franja de Gaza, bajo control del Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás), informaron que el número de muertos por la ofensiva de Israel superó los 58.000 desde el 7 de octubre de 2023. Solo en las últimas 24 horas, los bombardeos han dejado 139 nuevos fallecidos y 425 heridos, según el último balance oficial.

El Ministerio de Sanidad gazatí detalló que cin-

co de las víctimas recientes fueron recuperadas de los escombros tras ataques anteriores. El comunicado fue difundido a través de WhatsApp e insiste en que los ataques continúan intensificándose en distintos puntos del enclave palestino.

Además, el informe subraya que al menos 833 palestinos han muerto por disparos del Ejército israelí mientras intentaban acceder a ayuda humanitaria. Estas acciones han dejado más de 5.400 heridos durante las operaciones de distribución de alimentos y suministros de la Fundación Humanitaria para Gaza (GHF).

Las autoridades gazatíes advirtieron que el número real de muertos podría ser significativamente mayor, ya que todavía hay cuerpos bajo los escombros de los edificios destruidos por los bombardeos y los equipos de rescate no han logrado llegar a todas las áreas afectadas.

RODRIGO VERGARA
COLUMNISTA

Paul y Ringo: modelos de vejez

Hace poco estuvo de cumpleaños Ringo Star. El mayor de Los Beatles cumplió 85 años haciendo gala de un gran estado físico y un espíritu juvenil impresionante. Continúa haciendo shows en vivo, en los que entra corriendo, y recién sacó un nuevo disco centrado en música country. Notable, considerando su historial de enfermedades: largas hospitalizaciones por peritonitis y pleuresía en su niñez, y una cruenta adicción al alcohol en los años 70 y 80.

Paul McCartney, el otro sobreviviente de los Fab Four, es otro caso de vejez exitosa. A sus 83

años sigue girando en vivo, haciendo shows de más de dos horas, proponiendo música interesante e innovadora y colaborando con colegas jóvenes.

Lo de Paul y Ringo es mucho más que una cuenta corriente holgada, una dieta vegetariana y un estilo de vida sano. Aman lo que hacen, disfrutan haciendo música y conservan la misma pasión de sus tiempos en el Cavern Club y los clubes de Hamburgo. Son jóvenes de alma.

Más de medio siglo después de su disolución, Los Beatles siguen

siendo jóvenes e innovadores. "Now and Then" es una muestra de ello. El hermoso y alucinante "canto de cisne" de la banda de Liverpool es la primera canción asistida por IA que ganó un Grammy, y marcó un hito en el uso de IAs en la producción musical.

Cuando sea viejo, quiero ser como Paul y Ringo.



Stephanie Vaquer gana la Batalla Real y vuelve a hacer historia en la WWE

La chilena hizo triunfo en la Battle Royale femenina del evento Evolution, asegurando una oportunidad por el Campeonato Mundial en Clash in Paris, el próximo 31 de agosto. La oriunda de San Fernando fue ovacionada por el público y destacada por Stephanie McMahon.

La luchadora chilena Stephanie Vaquer alcanzó un importante logro en su trayectoria dentro de la WWE, al imponerse en la Battle Royale femenina del evento Evolution. Con esta victoria, la deportista nacional aseguró una lucha por el Cam-

peonato Mundial en el futuro evento Clash in Paris, que se llevará a cabo el domingo 31 de agosto en Francia.

Durante la Battle Royale, Stephanie Vaquer fue la última competidora en pie, superando a figuras reconocidas de la lucha libre como Nia Jax, Nikki Bella,

Giulia, Zelina Vega y Lash Legend, representante de NXT. Esta última fue eliminada tras recibir un Devil's Kiss, movimiento especial de la chilena, en el borde del cuadrilátero.

Con este triunfo, Vaquer obtuvo el derecho a disputar el título máximo de su división ante Naomi, quien recientemente canjeó el maletín de Money In The Bank para arrebatarse el cinturón a Iyo

Sky, en medio de su combate frente a Rhea Ripley durante el mismo evento Evolution.

La victoria de la oriunda de San Fernando no pasó desapercibida. Al finalizar la batalla, Stephanie Vaquer fue ovacionada por el público y destacada por Stephanie McMahon, codirectora ejecutiva de la empresa, quien elogió públicamente su desempeño sobre el ring.

Este reconocimiento consolida el ascenso de Vaquer dentro del universo de la WWE, luego de haber dejado una marca en sus anteriores pasos por circuitos internacionales.

La inclusión de Stephanie Vaquer en el cartel de Clash in Paris representa también una muestra del creciente protagonismo latinoamericano en la lucha libre profesional.



turno **EN VIVO**

LUNES A JUEVES
DESDE LAS 10 AM | turno